



天茶つ子

2025年12月23日(火)

天下茶屋小学校

校長 清原良一

温かい言葉を添えて

夏から秋、そして冬へと3つの季節をまたいだ2学期は、子どもたちの成長をたくさん感じることができました。子どもたち一人ひとりには、頑張ったことやできるようになったことがたくさんあります。今日持ち帰った通知表を材料に、2学期を振り返りながらお子さんの成長について語り合っていただければと思います。成長したところはほめ、一緒に喜び、もう少しのところは励ましあってください。たとえ小さな良さであっても、ほめて認めてあげることで、きっとお子さんの「自信」につながっていくことだと思います。「自信」は次への意欲に、そしてさらなる力の発揮につながります。何よりも自分自身を大切にする気持ちが育つことでしょう。子どもの成長に対する親としての喜びを、「〇〇ができるようになったすごいね」などの「温かい言葉を添えて」お子さんの心に届けてあげてください。

本日をもって、2学期が無事終了します。子どもたちにとって、学習に運動に生活に精一杯取り組み、充実した87日間だったと思います。子どもたちがここまで、大きな事故もなく元気に過ごすことができましたことは、ひとえに保護者の皆様、地域の皆様のおかげと感謝申し上げます。今年度の冬休みは15日間です。一年の終わりと始まりを経験する大切な時期です。一年の終わりとして、ご家庭では、大掃除や片付けをされると思います。これは1年間の終わりに掃除をしてきちんときれいな家庭で新年を迎えるという昔からの風習です。ぜひ片付け等をするときは子どもたちも手伝わせてください。また年末年始は家族みんなで一緒に食事をしたり出かけたりすることがたくさんあると思います。1年の大切な節目をご家族で過ごし、新たな気持ちで新年を迎え、心にも体にもエネルギーを蓄えてくれることでしょう。3学期始業式の日に笑顔いっぱいで登校してくれることを楽しみにしています。いよいよ冬本番の寒さになってきました。皆様どうぞよいお年をお迎えください。

👉言葉の力が育つ！冬休みにお家でできることを紹介します。

- しりとりやなぞなぞ、連想ゲーム…「いつでもどこでも」
- クロスワードパズル…「知らない言葉を教えてあげましょう！」
- カルタ…「お正月の定番」
- 食レポごっこ…「おすすめ」おいしいを使わず味の説明をしましょう！

豆知識 「なぜ年の暮れに大清掃するのでしょうか？」

掃除には箒を使います。箒には昔から魂を清め、病気や災いを「払う」ことができる力があると信じられてきました。その後、この箒を使って「すす払い」が行われるようになりました。年末に神社やお寺ですす払いをやっているニュースを見たことがあると思いますが、この「すす払い」が元になってできた習慣が大清掃だといわれています。また日本には昔から、年の初めにその年に家族みんなに幸せをもたらすために、神様が高い山から下りてくると考えられてきました。ですから大清掃には、1年の汚れを払い、新しい年の神様をきれいな家で迎える意味があったそうです。